

Communiqué de presse
4 février 2014

La Policlinique médicale universitaire reprend l'activité de prévention santé de Médecin du Monde auprès des travailleuses du sexe

Le projet *Permanence Santé* de Médecins du Monde Suisse appuie et complète le travail de l'association Fleur de Pavé, qui accompagne les travailleuses du sexe dans les rues de Lausanne. Le 1^{er} janvier dernier a eu lieu la passation du projet de Médecins du Monde Suisse (Mdm) à la Policlinique médicale universitaire de Lausanne (PMU).

Dès 2012, des contacts ont été pris avec le Service de la santé publique du canton de Vaud afin d'évaluer la possibilité de transmettre les activités mises en place. La proposition a été très bien accueillie et le dialogue noué a abouti à la passation du projet. Aujourd'hui, la PMU reprend les activités des deux infirmières présentes sur le terrain et s'engage à poursuivre le travail de prévention et de renforcement des compétences des acteurs vaudois.

Pour la PMU, cette passation s'inscrit naturellement dans le cadre de sa mission : assurer des soins de qualité, ambulatoires et de premier recours, à toute personne, quel que soit son statut social et économique. Pour Mdm, elle exprime sa volonté de ne pas se substituer aux autorités sanitaires en place. La reprise du projet *Permanence Santé* par les partenaires publics est l'occasion de se réjouir, puisqu'elle assure la pérennisation de l'activité.

Médecins du Monde Suisse poursuit son action en faveur des personnes les plus vulnérables, notamment les travailleuses du sexe, dans une logique de développement à long terme et d'accès aux soins pour toute la population.

Depuis 2007, *Permanence Santé* vise à favoriser l'accès aux soins des travailleuses du sexe en leur apportant des informations sur la santé, les lieux et modalités de soins et sur la prévention des maladies. Une fois par semaine, une infirmière de Médecins du Monde accompagne les intervenantes sociales de l'association Fleur de Pavé avec leur véhicule dans les rues de Lausanne. L'objectif est d'aller à la rencontre des travailleuses du sexe, de renforcer les messages de prévention liés à leur travail et de faire le lien avec les structures de santé.

En 2013, il y a eu 46 permanences infirmières dans le bus, où plus de 1'000 passages ont été enregistrés, ce qui a permis de dialoguer, de présenter des moyens de réduction des risques et d'informer les femmes sur différents thèmes de santé.

Personnes de contact

PMU – Laurence Bouche. Infirmière cheffe | 021 314 60 60

Mdm – Janine Derron. Responsable Projets nationaux *ad interim* | 032 725 36 16